

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian tentang “Upaya Membentuk Keluarga Yang Harmonis Bagi Pasangan Suami Istri Melalui Pembelajaran Kitab *Fathul Izar* (Studi Kasus di Kelurahan Kresek Kecamatan Kresek Kabupaten Tangerang)” maka penulis menyimpulkan bahwa:

1. Pemahaman para suami dan istri di Kelurahan Kresek dari pembelajaran Kitab *Fathul Izar* sudah cukup baik. Suami istri dapat memanfaatkan pembelajaran dari *Fathul Izar* untuk memperdalam pengetahuan agama mereka dan memperkuat praktik kehidupan sehari-hari mereka sebagai pasangan dalam kerangka ajaran Islam. Suami istri juga dapat menjalani hubungan intim yang sesuai dengan prinsip-prinsip Islam, serta menciptakan keluarga yang lebih harmonis dan bahagia.
2. Tingkat keberhasilan dalam membentuk keluarga yang harmonis bagi pasangan suami istri di Kelurahan Kresek dari pembelajaran kitab *Fathul Izar* dapat ditentukan melalui beberapa faktor kunci, di antaranya pemahaman bersama, keterbukaan dan komunikasi, penyelesaian konflik, pengembangan pribadi dan spiritual, dan pengaruh pada keluarga besar. Secara keseluruhan, keberhasilan dalam membentuk keluarga yang harmonis melalui pembelajaran *Fathul Izar* terlihat pada pemahaman yang baik, penerapan yang konsisten, komunikasi yang efektif, penyelesaian konflik yang konstruktif, dan pertumbuhan pribadi yang positif.

B. Saran

Sebagai peneliti, dalam hal ini ada beberapa saran yang sifatnya konstruktif demi kemajuan dan perkembangan ilmu hukum khususnya berkenaan dengan Hukum Keluarga Islam (HKI). Adapun saran-saran yang dapat diberikan antara lain:

1. Bagi pemerintah

Hendaknya pemerintah dapat mengambil kebijakan berkaitan khusus dengan pendidikan sebelum seseorang melangsungkan pernikahan secara terstruktur. Hal ini bertujuan sebagai bekal bagi individu-individu sebelum melangsungkan pernikahan.

2. Bagi lembaga pendidikan

Seyogyanya perlu adanya pendidikan mengenai pembelajaran Kitab *Fathul Izar* bagi pasangan yang akan dan sudah menikah, mengingat pendidikan pranikah dan pasca nikah sangat penting. Demi menghindari hal-hal yang tidak diinginkan seseorang setelah melangsungkan pernikahan.

3. Bagi peneliti lain

Dengan adanya pendidikan mengenai pembelajaran Kitab *Fathul Izar* bagi pasangan yang akan dan sudah menikah diharapkan mampu mengisi ruang kosong terhadap khazanah keilmuan. Peneliti menyadari bahwa masih banyak ruang pengembangan terkait upaya membentuk keluarga yang harmonis bagi pasangan suami istri melalui pembelajaran kitab *Fathul Izar*. Sehingga masih banyak kesempatan bagi peneliti-peneliti selanjutnya untuk melengkapi serta mengembangkan penelitian yang sejenis.